

Viernes 22 de Agosto 2025

#### **CMIC NACIONAL**

## **CMIC** propone elevar de manera gradual gasto en infraestructura

(2025-08-21, En Concreto, En Concreto (Sitio), )

El **Presidente nacional de la CMIC**, **Luis Méndez Jaled**, señaló la necesidad de elevar de manera progresiva y sostenida la inversión pública en infraestructura. La propuesta central de la **CMIC** consiste en elevar ese porcentaje a 2.5% en 2026 y complementarlo con 1.5% proveniente de inversión privada, con el objetivo de alcanzar un total del 4% del PIB el próximo año. Esta cifra escalaría gradualmente hasta representar 6% del PIB en 2030.

## Instalan Comisión Mixta Regional SICT CMIC delegación Yucatán

(2025-08-21, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), )

Estas acciones son parte del Convenio de Colaboración entre la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, firmado por el titular de la SICT, Jesús Esteva Medina y el **Presidente nacional de la CMIC**, **Luis Méndez Jaled**, el pasado mes de junio en la CDMX. En el evento protocolario, el director general del Centro SICT Yucatán, Luis Pimentel Miranda y el **Presidente de la CMIC** delegación Yucatán, rubricaron el acta de conformación de la Comisión, integrada por dos representantes de la SICT y seis de la **CMIC**.

#### **Convenio ASF CMIC**

(2025-08-21, Redacción, El Momento VER (Sitio), )

La mayor parte del gasto público se dedica al gasto en infraestructura, de ahí que debe ser bien ejercido y revisado por la ASF. Al destinarse dos terceras partes del gasto público a ello, se ha desarrollado la tecnología, para actuar con mayor precisión y eficacia. En el sector privado, por supuesto, que sucede lo mismo. Por ello, recientemente, la Auditoría Superior de la Federación y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** suscribimos un Convenio de Colaboración con el objetivo de fortalecer la vinculación entre ambas instituciones y apoyar dentro del marco de sus atribuciones y competencias en la realización de diversas acciones en materia de transparencia y rendición de cuentas; buenas prácticas de contratación; fomento del diálogo con el sector formal de la construcción y cumplimiento de obligaciones, en la fiscalización y capacitación.

El Valle MEX (Sitio), El Regional MOR (sitio), Quadratín México (sitio), Vanguardia COAH (sitio), Imagen ZAC (sitio), Punto Medio YUC (sitio), Quadratín SLP (Sitio),

### En busca de impulsar talento en Gto.

(2025-08-21, Redacción, Mega Noticias León GTO (Sitio), )

El día de hoy se llevó a cabo la Firma de Convenio de la Comisión Mixta Regional de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes SICT con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC**, que formaliza la colaboración entre ambas instituciones para impulsar la capacitación del talento humano y el desarrollo de infraestructura de calidad en Guanajuato, en la que se generarán más de 3 mil empleos. Por su parte el Mtro. **Luis Rafael Méndez** Jaled, **Presidente nacional de la CMIC** agrego que este convenio refleja el compromiso de trabajar

# Síntesis Informativa

unidos en proyectos de infraestructura que mejoran la movilidad, generan empleos y benefician al estado.

## Impulsan uso de mano de obra y recursos nacionales en construcción

(2025-08-21, Redacción, Quadratín Bajío GTO (Sitio), )

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Rafael Méndez Jaled, aseguró que el objetivo de las obras de la federación es utilizar mano de obra e insumos totalmente locales. Expresó que actualmente se encuentran en coordinación con la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes mediante la firma de un convenio de colaboración, el cual se replicó este jueves entre la delegación Guanajuato y la Cámara Guanajuatense. Méndez Jaled indicó que el objetivo es impulsar que las empresas mexicanas tengan las mejores condiciones, pero en caso de ganar las grandes licitaciones las empresas extranjeras, que se utilicen insumos locales, como el acero y cemento.

#### **DELEGACIONES CMIC**

## CMIC, Delegación Jalisco, llevó a cabo el foro titulado "Escuelas al Estilo Jalisco

(2025-08-21, Redacción, Cabecera (Sitio), )

Durante la mañana del jueves, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Delegación Jalisco, se llevó a cabo el foro titulado "Escuelas al Estilo Jalisco: Un Referente Nacional en el Desarrollo de la Infraestructura Educativa". En el acto inaugural, el Ing. Juan Manuel Chávez, **Presidente de la CMIC** Jalisco, resaltó la labor conjunta entre la comunidad constructora, las autoridades y diversas organizaciones, con el objetivo de que cada inversión en educación se traduzca en beneficios tangibles para la comunidad, según sus palabras.

# <u>CMIC y SICT fortalecerán en Yucatán la infraestructura y capacitación del sector construcción</u>

(2025-08-22, La Primera Edición, Senderos del Mayab YUC (sitio),

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana** de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán firmaron el acta de instalación de la Comisión Mixta Regional, como parte de la ratificación local del convenio nacional suscrito el pasado 4 de junio entre ambas instituciones. El acto estuvo encabezado por el director del Centro SICT Yucatán, Ing. Luis Manuel Pimentel Miranda, y el **Presidente de la CMIC** Yucatán, MAC. Felipe Alberto Canul Moguel, quienes destacaron la importancia de este acuerdo para impulsar proyectos de infraestructura con calidad, seguridad y visión de futuro, además de fomentar la capacitación y especialización del talento humano en el sector.

Tinta Pública Noticias YUC (sitio), Quadratín YUC (Sitio), Yucatán al Instante YUC (Sitio), Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio),

# <u>CMIC</u> se reúne con Coesvi y secretaria de Pueblos y Comunidades Indigenas (2025-08-21, Staff Aire, CDJ CHIH (sitio), )

Esta mañana la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) encabezada por Julio Mercado Rodríguez se reunió con con el Secretario de Pueblos y Comunidades indígenas, Enrique Rascón Carrillo y el director general de Coesvi Antonio Chávez Rodríguez. Con el fin de saber de proyectos importantes de obra pública, así como detonar economía, llevar desarrollo en pueblos



vulnerables. La **CMIC** destacó que cuenta con empresarios sensibles y solidarios con las comunidades indígenas con condiciones esenciales para mejorar la calidad de vida. Entre Líneas CHIH (sitio), La Paradoja CHIH (sitio),

# <u>CMIC</u> y área de <u>Pueblos Indígenas crean alianza para rehabilitar asentamientos rarámuris</u> (2025-08-21, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

Mediante una alianza estratégica entre la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Chihuahua y la Secretaría de Pueblos y Comunidades Indígenas, se impulsará la rehabilitación y ejecución de proyectos de infraestructura en asentamientos de comunidades tarahumaras. Julio César Mercado Rodríguez, presidente de **CMIC** Chihuahua, manifestó que la misión de la Cámara es clara: promover ante organismos públicos y privados la adopción de políticas y la integración de mecanismos que fortalezcan la industria de la construcción.

## CMIC Victoria participa en más de 100 obras públicas municipales y estatales

(2025-08-21, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, informó que el sector constructor mantiene una activa participación en la obra pública que se desarrolla tanto en el municipio como en el Estado, destacando que el avance de los proyectos marcha conforme a lo programado.

## **CMIC** impulsa obras públicas para comunidades indígenas

(2025-08-21, Redacción, Quadratin CHIH (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), encabezada por Julio Mercado Rodríguez, sostuvo esta mañana un encuentro con el secretario de Pueblos y Comunidades Indígenas, Enrique Rascón Carrillo, y con el director general de la Coesvi, Antonio Chávez Rodríguez, con el propósito de analizar proyectos de obra pública que impulsen la economía y fomenten el desarrollo en comunidades en situación de vulnerabilidad.

## Presentan programa Jalisco con Estrella a la CMIC

(2025-08-21, Redacción, Quadratín JAL (sitio), )

Con el objetivo de que empresarios de la construcción y proveedores conozcan los objetivos y operación del Fideicomiso para la Infraestructura Educativa del Estado de Jalisco, les presentaron el programa Jalisco con Estrella, en el marco del foro organizado por la **CMIC** titulado Escuelas al Estilo Jalisco. Por su parte, Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente de **CMIC** Jalisco, reafirmó la disposición del gremio para contribuir en este proyecto y aportar la visión del sector constructor en la planeación y ejecución de obras educativas sostenibles, seguras e innovadoras.

### Intervendrán CMIC y gobierno estatal asentamientos Tarahumaras

(2025-08-21, Redacción, Notiissa CHIH (sitio), )

Los titulares de Pueblos y Comunidades Indígenas y de la Comisión estatal de vivienda Enrique Rascón y José Antonio Chávez respectivamente invitaron a los socios de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción delegación Chihuahua a trabajar en equipo y mejorar la calidad de vida de decenas de familias tarahumaras de asentamientos en esta capital. El presidente de CMIC Julio César Mercado en nombre de sus representados aceptó unirse a este proyecto para dar vivienda digna a los indígenas que por diversos motivos sobre todo económicos dejaron sus comunidades y ahora habitan en esta capital.



# Recortes federales provocan fuga de empresarios duranguenses desde hace diez años: CMIC

(2025-08-21, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )

La salida de empresarios duranguenses hacia otros estados no es un fenómeno reciente, sino una situación que se arrastra desde hace más de una década, advirtió el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Durango, ingeniero Francisco Salazar Mendia. El líder del sector explicó que esta problemática comenzó hace aproximadamente diez años, cuando desde la federación se implementaron recortes presupuestales que afectaron directamente la inversión en obra pública dentro del estado. Aunque en un inicio estos recortes parecían temporales, con el paso del tiempo se convirtieron en una práctica constante, limitando seriamente las oportunidades de desarrollo para las empresas constructoras locales.

## Llama CMIC a no sacar raja política sobre nuevo hospital IMSS

(2025-08-21, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Chihuahua, hizo un llamado a los partidos y actores políticos a no instrumentalizar el proyecto del nuevo hospital IMSS para generar ataques ni sacar provecho de ello. "Yo creo que no habría que polarizar ni politizar. Creo que para nosotros como empresarios, vemos la necesidad de todos nuestros empleados. Pagamos fuertes cantidades al Seguro Social para tener un buen servicio...", dijo.

## Participa CMIC Victoria en más de 100 obras públicas municipales y estatales

(2025-08-21, Redacción, Alberto Serna, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, informó que el sector constructor mantiene una activa participación en la obra pública que se desarrolla tanto en el municipio como en el Estado, destacando que el avance de los proyectos marcha conforme a lo programado.

## Confirma CMIC próximos resultados de estudio de suelo para hospital del IMSS

(2025-08-21, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez confirmó que en las próximas semanas se conocerán los resultados de la mecánica de suelo realizada en el terreno de más de 12 hectáreas que la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura (COESVI) pretende donar al Gobierno Federal para la construcción de un nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

# CMIC MORELOS DESCARTA ADEUDOS DEL IMSS EN PROYECTO DE VIVIENDA CON INFONAVIT

(2025-08-21, Redacción, La Octava Línea OAX (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Morelos, Armando Núñez Iragorri, aseguró que no existen adeudos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ni a los trabajadores en la obra de viviendas que se realiza en coordinación con el Infonavit. Núñez Iragorri desmintió versiones sobre presuntos pagos pendientes y participación de empresas externas, destacando que actualmente participan 10 empresas locales y que todas



las altas en el IMSS se realizan de manera correcta. La obra, administrada directamente por el Infonavit sin intervención estatal, cuenta con auditorías constantes que garantizan transparencia en los procesos.

# SICT y CMIC instalan comisión mixta regional en el Estado de México para fortalecer la infraestructura y la competitividad del sector

(2025-08-21, Redacción, Tres PM EDO.MEX (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través del Centro SICT Estado de México, y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC**), Delegación Estado de México, el pasado 14 de agosto instalaron formalmente la Comisión Mixta Regional SICT**CMIC**, como instancia de colaboración para fortalecer la vinculación entre ambas instituciones y dar seguimiento al Convenio de Colaboración firmado el pasado 4 de junio, por el Maestro en Ingeniería Jesús Antonio Esteva Medina, Secretario de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, y el Maestro **Luis Rafael Méndez** Jaled, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción "CMIC"**. El acto estuvo encabezado por el Ing. Francisco Luis Quintero Pereda, Director General del Centro SICT Estado de México, y el Ing. Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente del Comité Directivo de la **CMIC**, Delegación Estado de México.

# Participan especialistas en las mesas de diálogo para definir la reestructura del SIAPA (2025-08-21, Redacción, Cabecera (Sitio), )

Como parte de las mesas de diálogo convocadas por el Gobernador Pablo Lemus Navarro, con el objetivo de analizar las diversas problemáticas y retos que enfrenta el Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA), se llevó a cabo ayer una nueva sesión en las instalaciones de la Secretaría de Gestión Integral del Agua. La actividad fue encabezada por Karina Hermosillo Ramírez, Coordinadora de Gestión del Territorio; Ernesto Marroquín Álvarez, Secretario de Gestión Integral del Agua; y Antonio Juárez Trueba, Titular del SIAPA. En la reunión estuvieron presentes figuras como Mirna Avilés, Presidenta del CICEJ; Juan Chávez, presidente de CMIC Jalisco; y Lorena Limón, Presidenta de la Asociación Mexicana de Hidráulica. También participaron autoridades de Industriales Jalisco, la Unión Jalisciense de Agrupaciones de Ingenieros, la Academia de Ingeniería de México, la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, CANADEVI y COPARMEX.

DiMe News CDMX (sitio), Global Media SLP (sitio), Quadratín JAL (sitio), La Crónica de Jalisco JAL (sitio),

# Desarrollarán constructores y Estado infraestructura en comunidades indígenas (2025-08-21, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio César Mercado, dio a conocer que unirán esfuerzos con el secretario de Pueblos y Comunidades Indígenas, Enrique Rascón, con el objetivo de rehabilitar y generar proyectos de infraestructura en comunidades indígenas. Destacó que el sector constructor posee las condiciones necesarias y la solidaridad para contribuir con el desarrollo mediante servicios básicos que se convertirán en un motor y crecimiento para las zonas rezagadas de Chihuahua.

## Abren vacantes para construcción de viviendas en Morelos

(2025-08-21, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )



En Cuautla se habilitan semanalmente alrededor de 20 vacantes para albañiles, plomeros y electricistas como parte del programa federal "Vivienda del Bienestar", informó Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Morelos. La convocatoria responde a la escasez de mano de obra en la región oriente, donde actualmente participan entre 80 y 100 trabajadores en la edificación de viviendas.

# "SI LAS VOCES SE UNEN, NOS DEBEN ESCUCHAR": Crean Consejo Ciudadano en Infraestructura con 22 agrupaciones; buscan destrabar proyectos en Quintana Roo (2025-08-21, Noticaribe, Noticaribe QROO (sitio), )

"Si las voces se unen, nos deben escuchar". Con esta premisa, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Ulises Morales Estrada, anunció la conformación del Consejo Estatal Ciudadano en Infraestructura, integrado por 22 colegios y asociaciones de la entidad, con el objetivo de proponer acciones que permitan destrabar proyectos y detonar el desarrollo en Quintana Roo.

#### Rebasará Centro de Convenciones los 500 millones

(2025-08-21, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), a través de su titular, Fernando Suárez, estimó que serán necesarios otros 300 millones de pesos (mdp) para el Centro de Convenciones, puesto que una obra de tal magnitud rebasará los 500 mdp. "Es un buen reto", advirtió el arquitecto. "Sin duda es una obra de más de 500 millones de pesos, y el conseguir 300 millones de pesos es un buen reto. Considero que 300 millones de pesos es una cantidad muy importante para tener un Centro como está previsto, que serían alrededor de 20 mil metros cuadrados", dijo el profesional.
El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),

## Proponen Alianza Estratégica para Revolucionar el Manejo de Residuos Sólidos

(2025-08-21, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )

Con el objetivo de diseñar y ejecutar proyectos de infraestructura de alto impacto que transformen la realidad de Chiapas, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) delegación Chiapas encabezó una reunión de trabajo para establecer una alianza estratégica con gobiernos municipales y abordar de fondo la crítica situación del manejo de residuos sólidos en la entidad.

## Remodelarán este año 920 escuelas en Jalisco

(2025-08-21, Redacción, El Informador JAL (sitio), )

El Gobierno del Estado de Jalisco remodelará este año 920 escuelas ubicadas en todo el estado. Francisco Ontiveros Balcázar, director del Instituto para la Infraestructura Educativa de Jalisco (Infejal), explicó que para cumplir con la meta se prevé una inversión de 6 mil 700 millones de pesos con la fusión de varios fondos. Esta mañana se inauguró el Foro Escuelas al Estilo Jalisco, realizado en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Juan Manuel Chávez Ochoa, destacó la inversión que realiza el Gobierno del Estado en la remodelación de escuelas.

Sector privado y gobierno de Chihuahua buscan opciones para impulsar la construcción: CMIC



(2025-08-22, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

La compleja situación por la que atraviesa el sector de la construcción que ha registrado la pérdida de miles de empleos, se mantiene y se debe principalmente a los recortes presupuestales de la Federación y al retiro de algunas inversiones importantes, declaró el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Chihuahua, Julio Mercado Rodríguez. "Ha sido un año complicado en los temas de obra privada y pública, y fue uno de los temas que platicábamos recientemente con la gobernadora Maru Campos", manifestó el representante de los constructores.

### Presenta Coesvi programas de vivienda afiliados al CMIC

(2025-08-22, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )

Durante el encuentro, Chávez Rodríguez informó sobre el convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y la Federación, que permitirá la inclusión de Chihuahua en el Programa de Vivienda para el Bienestar, fortaleciendo la vivienda social y las políticas públicas en materia de desarrollo habitacional. Al evento asistieron los directores Arturo Roberto Perea López, Oscar Ricardo Mendiolea Ontiveros y Rocío Guadalupe Sarmiento Ruffino, así como el **Presidente de la CMIC**, Julio César Mercado Rodríguez, y el secretario de Pueblos y Comunidades Indígenas, Enrique Alonso Rascón Carrillo.

### Construcción de viviendas iniciará en tres alcaldías

(2025-08-22, Sandra Hernández, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 1, 19)

La edificación de 70 mil viviendas que impulsa el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum en el Estado de México iniciará en Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla y Toluca, confirmó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). Arnulfo Martínez Sánchez, en entrevista con El Sol de Toluca, quien precisó que tendrán una superficie mínima de 60 metros cuadrados y se prevé que tendrán un costo 600 mil pesos. El **Presidente de la CMIC** indicó que para este propósito lanzaron las convocatorias correspondientes o lo que se conoce como las licitaciones públicas nacionales con la intención de que puedan participar todos los desarrolladores de vivienda que deseen hacerlo en los predios propiedad del Infonavit.

### Constructores ayudarán a un mejor manejo de residuos

(2025-08-22, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

Con la finalidad de generar proyectos estratégicos en beneficio de las y los chiapanecos, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Chiapas, sostuvo una reunión de trabajo para abordar el tema de manejo de residuos sólidos en diferentes municipios de la entidad. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Chiapas (CMIC), Rogelio Tamayo Carboney, destacó el compromiso de generar alianzas con los gobiernos municipales para impulsar proyectos que detonen la mejora de cada localidad, pero sobre todo, contribuir al cuidado de la salud, la sustentabilidad y el bienestar de las familias chiapanecas.

#### Detallan plan para el Siapa

(2025-08-22, Francisco de Anda, JAL Mural, . 1)

Esta semana concluirán los trabajos para elaborar la propuesta de reingeniería del Sistema Intermunicipalde los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (Siapa), como parte de las mesas de diálogo convocadas por el Gobernador, Pablo Lemus Navarro. La sesión contó con la

# Síntesis Informativa

participación de Mirna Avilés, presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles de Jalisco (CICEJ); Juan Chávez, presidente de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Jalisco, y Lorena Limón, presidenta de la Asociación Mexicana de Hidráulica, así como autoridades de diversas organizaciones industriales y ex directivos del organismo.

## Jalisco avanza en modernización educativa

(2025-08-22, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )

El Gobierno de Jalisco presentó el programa "Jalisco con Estrella", una estrategia que busca transformar la infraestructura educativa del estado con una inversión superior a 4 mil millones de pesos y beneficiar a más de 86 mil estudiantes. La iniciativa fue presentada durante el Foro "Escuelas al Estilo Jalisco", organizado por la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción, Delegación Jalisco (CMIC), donde se destacó la colaboración entre gobierno e iniciativa privada.

## Van por renovación de más de mil 250 escuelas

(2025-08-22, El Informador, El Informador JAL (sitio), )

El Gobierno de Jalisco buscará remodelar este año alrededor de mil 251 escuelas ubicadas en todo el Estado como parte del programa "Jalisco con Estrella", que beneficiará a cerca de 86 mil alumnos con una inversión estimada de cuatro mil millones de pesos. Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente de **CMIC** Jalisco, reafirmó la disposición del gremio para contribuir en este proyecto y aportar la visión del sector constructor en la planeación y ejecución de obras educativas sostenibles, seguras e innovadoras.

## Maru y la cúpula azul-Comilona panista-Priistas en Delicias-JUCOPO, el lunes

(2025-08-22, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )

Si de encuentros panistas se trata, el que también ayer reunió a varios azules y a un empresario es el senador Mario Vázquez, el cual compartió los sagrados alimentos, incluido el PAN por supuesto, con el exdiputado Mario Rodríguez, quien fuera su suplente en el Congreso del Estado; con Paco Navarro, exdirigente del CDM en la capital; con el diputado local Jorge Soto y ahí se coló el presidente de la **CMIC**, Julio Mercado, mismo que ayer tuvo visita doble en las instalaciones de los empresarios de la construcción. Así que como dijeron varios sabios, este tipo de reuniones que conglomeren a personajes y liderazgos políticos comenzarán a verse cada vez más, pues empiezan a tejerse alianzas internas en busca de los espacios que estarán en disputa para el 2027, aunque eso sí, habrá quienes pongan por encima de todo la unidad partidista, al menos esa es la línea que por lo pronto traen los panistas, ya que si algo no deben hacer, es fraccionarse, esto si pretenden hacerle frente a Morena, partido que parece imbatible y cuyo crecimiento continúa, sin embargo, está precisamente atomizado en varios grupos que no dudarán en destrozarse para lograr los espacios que deseen en el próximo proceso electoral. CDJ CHIH (sitio).

#### **CONSTRUCCIÓN**

Clara Brugada presenta "Otoch", programa para el mejoramiento de unidades habitacionales en CDMX; inversión llegará a 600 mdp

(2025-08-21, Frida Sánchez, El Universal (sitio), )



La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció el programa "Otoch", para el mejoramiento de unidades habitacionales de la Ciudad de México, y destacó que este año aumentará la inversión al pasar de 250 a 600 millones de pesos. "El año pasado, se invirtieron 250 millones de pesos, para el programa de apoyo a unidades habitacionales. En esta ocasión y en este año, le destinamos 600 millones de pesos para las unidades habitacionales, más del doble, porque consideramos que hay que atender estos conjuntos habitacionales de manera prioritaria", dijo. El Heraldo de México (sitio),La Crónica de Hoy (sitio),La Razón On line (Sitio),Canal 14,La Silla Rota (sitio),AE Grupo Informativo (sitio),Talla Política CDMX (Sitio),

## Yeidckol Polevnsky va por derechos y vivienda para personas en situación de calle

(2025-08-21, Rubén Arizmendi, Capital de México (sitio), )

Para reducir la presencia de personas en situación de calle y garantizarles derechos fundamentales como vivienda, salud, educación, trabajo e identidad, el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en el Senado propuso reformar diversas leyes federales. La propuesta establece que la Secretaría de Salud deberá priorizar la atención y el seguimiento de personas en situación de calle, mientras que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social deberá coordinar programas enfocados en su inserción laboral. Asimismo, se contempla que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano elabore programas para la construcción de viviendas comunitarias de carácter social, con el objetivo de garantizar el derecho humano a una vivienda digna.

# Gobierno de México y del EdoMéx acuerdan regularizar viviendas para dar certeza jurídica a miles de familias mexiquenses

(2025-08-22, Redacción, Conexión H (Sitio), )

Los gobiernos de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y de la Maestra Delfina Gómez Álvarez firmaron dos convenios de coordinación para fortalecer la estrategia federal de regularización de la tenencia de la tierra del Programa de Vivienda para el Bienestar, que busca otorgar títulos de propiedad y escrituras a familias mexiquenses. Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura, destacó que la suma de capacidades entre Imevis e INSUS beneficiará a miles de familias con la regularización de sus viviendas, reforzando además el ordenamiento territorial en la entidad, especialmente en la zona oriente, una de las prioridades de la Presidenta Sheinbaum y de la Gobernadora Delfina Gómez.

# Reactivar zonas de abandono para resolver gentrificación en CDMX: Softec / Por Diana Domínguez

(2025-08-21, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio), )

Para Gene Towle, Socio Director de al consultoría inmobiliaria Softec, para resolver el fenómeno de la gentrificación que significa el desplazamiento de personas, implica un enfoque hacia la reactivación de la Ciudad de México y reactivar las zonas en abandono. Dijo que es mucho más relevante atender a la degeneración urbana, que afecta a todos como la falta de infraestructura urbana como agua, luz, drenaje, transporte público de calidad, vialidades con buen mantenimiento, iluminación y seguridad, instalaciones.

#### Salvarán a unidades habitacionales con el programa "Otoch"

(2025-08-22, Redacción, Diario de México, . 1 2)



Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, presentó el programa "Otoch", que en maya significa "hogar", con una inversión sin precedentes destinada a la rehabilitación integral de las unidades habitacionales de interés social que se localizan en la capital del país. Dicho anuncio, realizado ayer desde la Unidad Habitacional Infonavit Iztacalco, la más grande de dicha alcaldía y una de las más relevantes de la ciudad, marca un aumento significativo en el presupuesto, duplicándolo de 250 millones de pesos (mdp) en 2024 a 600 mdp este año. La coordinación del programa "Otoch" estará a cargo de la Secretaría de Vivienda, liderada por Inti Muñoz Santini, y la subsecretaría de Unidades Habitacionales, a cargo de Guadalupe Chávez Contreras, en lugar de la Procuraduría Social (Prosoc).

## Solo el 17% de las casas en CDMX está asegurado ante riesgos por lluvias

(2025-08-22, Redacción, Notipress (Sitio),

Ocho de cada diez viviendas en la Ciudad de México están expuestas a daños por precipitaciones sin contar con respaldo financiero. Esta información fue confirmada por la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), bajo el marco de un incremento significativo en las Iluvias durante el verano de 2025. En su reporte mensual, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que en junio se registró un volumen de Iluvias superior al doble respecto al mismo periodo del año anterior.

## DERECHOS FUNDAMENTALES A LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

(2025-08-22, Redacción, Agencia Global de Información AGI (sitio), )

Con el fin de reducir la presencia de personas en situación de calle y garantizarles derechos fundamentales como vivienda, identidad, salud, educación, trabajo; el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo propuso reformar los artículos 32, 39 y 41 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y los artículos 4 y 28 de la Ley de Asistencia Social. Además, plantea que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, elabore programas especiales para la construcción de viviendas comunitarias de carácter social para garantizar el derecho humano a la vivienda a las personas en situación de calle.

# Este 2025 invertirán 600 mdp para mejoramiento integral de 1,200 unidades habitacionales en la CdMx

(2025-08-22, Aurelio Sánchez, La Prensa, . 1, 3)

En 2025 se incrementó el presupuesto a 600 mdp para los conjuntos habitacionales de interés social a jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó este jueves el programa Otoch, destinado a la transformación y mejoramiento integral de las unidades habitacionales de la capital. El anuncio se realizó desde la unidad habitacional Infonavit Iztacalco, donde destacó la importancia de invertir en estos conjuntos para garantizar bienestar, seguridad y convivencia entre los vecinos.

## Brugada va por reforma a la Ley de Propiedad en Condominio

(2025-08-22, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )

La jefa de Gobierno de Ciudad de México (CDMX), Clara Marina Brugada Molina, adelantó que presentará una iniciativa al Congreso local para modificar la Ley de Propiedad en Condominio de Inmuebles. Esto a fin de otorgar al gobierno capitalino más atribuciones en la recuperación de las áreas comunes de estos lugares de vivienda. Desde Iztacalco, Clara Brugada mencionó que es muy importante esa reforma a la Ley de Propiedad de Condominio porque es común la invasión

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

# Síntesis Informativa

de las áreas comunes de las unidades habitacionales de interés social. En tanto, señaló que estas se hacen «con cualquier cosa» y cada vez es más difícil recuperarlo.

# La presidenta Claudia Sheinbaum reafirma el compromiso con los programas sociales y la construcción de viviendas dignas en México.

(2025-08-22, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, )

La presidenta Claudia Sheinbaum ha reiterado su compromiso con la continuidad de los programas sociales, destacando la importancia de la vivienda digna y el apoyo a adultos mayores. En vísperas de su primer informe de gobierno, Sheinbaum ha mantenido la línea del sexenio anterior, con metas ambiciosas como la construcción de 1.800.000 casas y una inversión de un billón de pesos en seis años. Etna Vega, Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, ha anunciado un presupuesto de 1 billón de pesos para la construcción de viviendas, beneficiando a 6.8 millones de personas.

### Presentarán programa de Unidades Habitacionales

(2025-08-22, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 3)

Desde la Unidad Infonavit de la alcaldía Iztacalco, la jefa de Gobierno Clara Brugada Molina presentó el programa Otoch, que en maya significa "hogar", con el que se prevé que al cierre de este año se rescaten, rehabiliten y mejoren mil 200 unidades habitacionales en toda la ciudad. Al señalar que el proyecto no sólo implica el mejoramiento de la infraestructura e imagen de las unidades, Clara Brugada anunció que la Infonavit Iztacalco será la primera unidad habitacional donde se pondrá en marcha el programa de Territorios de Paz e Igualdad, para garantizar los mejores servicios públicos al mismo tiempo de atender los problemas de inseguridad.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

#### Inversión extranjera, en máximo histórico

(2025-08-22, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 18)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó el máximo histórico de la Inversión Extranjera Directa en México en el segundo trimestre de 2025, la cual totalizó 34 mil 265 millones de dólares. "Ni los aranceles pudieron con la economía mexicana", expresó en la conferencia de prensa matutina. La mandataria calificó de "buena noticia" la información de la Secretaría de Economía.

### Petro achaca a ex FARC derribo de helicóptero y camión bomba

(2025-08-22, EFE, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Colombia fue sacudida este jueves por dos atentados dirigidos contra un helicóptero de la policía y una base aérea que dejaron al menos 18 muertos y pusieron en el punto de mira del gobierno de Gustavo Petro al Estado Mayor Central (EMC), la principal disidencia de las FARC, señalada como posible autora de los ataques.

#### IED alcanzó en el I Sem. US34,265 millones y logró cifra histórica

(2025-08-22, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

México atrajo un récord de 34,265 millones de dólares en llegadas de Inversión Extranjera Directa (IED) durante el primer semestre de 2025, un alza interanual de 10.2%, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Por país, Estados Unidos se mantuvo como el principal socio inversionista en México, concentrando 42.9% de los flujos totales.



### Comida chatarra, dañina pero sabrosa para el fisco

(2025-08-22, Leonor Flores, El Universal, . 1, 21)

El consumo de comida chatarra y las bebidas saborizadas dejaron al erario 40 mil millones de pesos durante la primera mitad del año. Por el IEPS aplicado a los alimentos no básicos con alta densidad calórica, como botanas y dulces postres, se recaudaron 20 mil 156 millones de pesos, 5.9% más que en igual periodo de 2024, y es la primera vez que se rebasan los 20 mil millones, cifra similar a lo que costará en 2026 el programa Jóvenes Construyendo el Futuro.

### Ni aranceles evitaron el récord en inversión foránea: Sheinbaum

(2025-08-22, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que México captó un máximo histórico de 34 mil 265 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED) en el segundo trimestre del año. Señaló que lo captado supera los 31 mil 96 millones de dólares registrados en el mismo periodo de 2024, "que ya había sido récord", y es prácticamente más del doble de 2017, que alcanzó 15 mil 645 millones de dólares.

## Nivel récord de 34 mil 265 mdd en IED al primer semestre del año

(2025-08-22, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

México registró en la primera mitad de 2025 una cifra récord de 34 mil 265 millones de dólares (mdd) en Inversión Extranjera Directa (IED), lo que representó un crecimiento de 10.2 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado y marcó el quinto año consecutivo con máximos históricos, de acuerdo con datos preliminares de la Secretaría de Economía. Por componentes, sobresalió que las nuevas inversiones alcanzaron 3 mil 149 mdd, un crecimiento de 246 por ciento frente a 2024, cuando sumaron apenas 909 mdd en ese mismo periodo.

#### Acusa IP a Catem por extorsiones

(2025-08-22, María Elena Sanchez, Reforma, . 1, 9)

Las cámaras empresariales de la Región Lagunera, integrada por municipios de Coahuila y Durango, tronaron ayer contra la Confederación Autónoma de Trabajadores Empleados de México (CATEM), organización sindical del diputado morenista Pedro Haces, a la que acusaron de extorsiones y agresiones en complicidad con el crimen organizado. En un desplegado firmado por 19 organismos, en entrevistas posteriores, empresarios y productores agrícolas, especialmente de la zona de la Laguna en Durango, denunciaron que los cobros de piso se han institucionalizado disfrazados de "cuotas sindicales" por parte de la CATEM.

## Inyectan 8 mil mdd a mejorar red eléctrica

(2025-08-22, Ximena Mejía, Excélsior, . 1 2)

Durante este sexenio se construirán 275 líneas de transmisión y 524 subestaciones para fortalecer el suministro eléctrico con una inversión de ocho mil 177 millones de dólares. En su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que con esto se beneficiará a 50 millones de usuarios de la CFE.

#### Proyectan caída de ventas por internet

(2025-08-22, Ady Corona, 24 Horas, . 1, 14)



Las ventas minoristas por internet han crecido hasta 195% desde los meses previos a la pandemia, en 2019, y hasta este 2025, a pesar de la incertidumbre en las últimas semanas, por la entrada de aranceles a plataformas digitales que están en vigor desde el pasado 15 de agosto.

### Se expande la gentrificación

(2025-08-22, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La proliferación de Airbnb en la Ciudad de México se ha extendido más allá de las áreas tradicionales como la Condesa y Roma, llegando a colonias como Doctores, Guerrero, Clavería y Escandón, donde los precios de alquiler superan los mil pesos por noche. Vecinos de la organización "Aquí Somos, Frente por el Arraigo y la Inclusión Vecinal" han denunciado que las plataformas de alojamiento temporal están causando el desplazamiento de familias y contribuyendo a la gentrificación.

## CFE eleva a 8 mmdd la inversión eléctrica

(2025-08-22, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 12)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) aumentó el monto que invertirá en este sexenio para la construcción de líneas de transmisión, esto con el fin de aumentar la capacidad de respuesta ante desastres naturales, interconectar comunidades y reducir la pobreza energética. Durante la conferencia matutina, la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Luz Elena González, informó que durante la presente administración se destinarán ocho mil 177 millones de dólares, unos 163 mil 540 millones de pesos, para la construcción de 275 líneas de transmisión.

#### La fiesta de la velocidad

(2025-08-22, Uriel Trejo, Excélsior, . 6 9)

Uno de los momentos más importantes del día fue la ceremonia de protocolo, en la que el cantante Luis Potro Caballero interpretó el Himno Nacional acompañado de la Banda de Guerra del Ejercito Mexicano.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

# El C5 y la Canadevi firman convenio; conectarán cámaras privadas exteriores al sector público de vigilancia

(2025-08-21, Fabían Evaristo, El Universal (sitio), )

Acuerdan autoridades del Centro de Comando, Control, Computo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) conectar cámaras exteriores de sus instalaciones con el sistema público de vigilancia de la Ciudad de México. El convenio fue firmado por el coordinador del C5, Salvador Guerrero Chiprés, este jueves durante la sesión plenaria de la Canadevi.

Quadratín México (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), La Prensa (Sitio), Diario de México (sitio), Liberal Metropolitano CDMX (sitio),

## Coparmex: reducción de la pobreza, "logro que debe celebrarse"

(2025-08-21, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

La reducción de la pobreza observada en México entre 2016 y 2024 demuestra que avanzar más sí es posible cuando se generan condiciones adecuadas, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Después de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía

# Síntesis Informativa

dio a conocer en días recientes que 13.4 millones de personas en el país dejaron la condición de precariedad, el organismo empresarial reconoció que se trata de un "logro que debe celebrarse".

## Apuntan educación dual hacia 36 mil empresas

(2025-08-21, Alfredo González, Reforma.com (sitio), )

Ante la escasez de talento que hay en el mercado laboral en diversos sectores, el grupo educativo Tálisis, dirigido por el empresario regio Dionisio Garza Sada, busca impulsar la educación dual en alrededor de 36 mil empresas del País. Ayer, Tálisis firmó un convenio con la Coparmex, representada por su presidente Juan José Sierra, con el que los estudiantes podrían tener una formación dual en las 36 mil empresas que conforma el organismo.

## Sectur publica convocatoria para definir la sede del Tianguis Turístico México 2027

(2025-08-22, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio), )

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, publicó, a través del Diario Oficial de la Federación (DOF), la convocatoria dirigida a las entidades federativas para participar en el proceso de selección de la sede del Tianguis Turístico México 2027. La selección estará a cargo de un Comité de Selección presidido por la titular de Sectur, e integrada por la subsecretaria de Turismo y representantes del Fondo Nacional de Fomento Turístico; de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo; del Consejo Nacional Empresarial Turístico; de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles; de la Cámara Nacional de Aerotransportes; de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo; de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados; de la Asociación Mexicana de Agentes de Viajes, y de la Asociación Nacional de Cadenas de Hoteles.

Clase Turista (Sitio),

# La Concanaco informa que el 90% de los comercios han sido víctimas de extorsión. (2025-08-21, Roberto Ruiz, Canal 1 Azteca 1, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) ha revelado que el 90% de las empresas y comercios en México han sido víctimas de extorsión, incluyendo prácticas como el cobro de piso, derecho de paso, cuotas de protección, secuestro exprés y extorsión telefónica. A pesar de la magnitud del problema, el 96% de estos casos no se denuncian, debido al temor latente entre las víctimas. La situación ha llevado a la normalización de este delito en el país, generando un clima de impunidad y desconfianza hacia las autoridades. La Concanaco ha hecho un llamado a la acción para abordar esta problemática y proteger a las víctimas de extorsión.

# COPARMEX destaca la importancia del crecimiento económico para mantener la reducción de la pobreza en México.

(2025-08-21, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha reiterado su apoyo a la elevación del salario mínimo, destacando la necesidad de productividad y crecimiento económico para mantener la reducción de la pobreza en el país. La Coparmex, desde la administración de Enrique Peña Nieto, ha sido una de las principales defensoras del aumento del salario mínimo, impulsando la creación de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) para desindexar los salarios mínimos de multas y sanciones. A pesar de los avances en la reducción de la pobreza, según cifras del INEGI, la Coparmex advierte que es fundamental fomentar el crecimiento económico para generar empleos y mejorar las condiciones de vida. El aumento del salario



mínimo, sostenido por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ha sido clave para disminuir la pobreza, aunque se reconoce la necesidad de vincular futuros incrementos a la productividad y el crecimiento económico para evitar el aumento de la informalidad laboral.

# La Concanaco denuncia el avance del mercado gris en el país y apoya el operativo limpieza del gobierno federal.

(2025-08-21, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), liderada por Octavio de la Torre, ha denunciado el avance del "mercado gris" en México, respaldando un operativo gubernamental para combatir el contrabando y la piratería de mercancías. Marinés Camacho, en una entrevista, explicó que el "mercado gris" se refiere a la venta de productos genuinos, pero a través de canales no autorizados, lo que impide su correcto uso en el país. Un ejemplo citado es la compra de teléfonos celulares en Estados Unidos que, al no estar homologados para el mercado mexicano, resultan inoperantes. De la Torre enfatizó la necesidad urgente de abordar la economía informal, destacando su impacto negativo en los consumidores y en los comerciantes establecidos que cumplen con las normativas fiscales.

# COPARMEX destaca la importancia del crecimiento económico para mantener la reducción de la pobreza en México.

(2025-08-21, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha reiterado su apoyo a la elevación del salario mínimo, destacando la necesidad de productividad y crecimiento económico para mantener la reducción de la pobreza en el país. La Coparmex, desde la administración de Enrique Peña Nieto, ha sido una de las principales defensoras del aumento del salario mínimo, impulsando la creación de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) para desindexar los salarios mínimos de multas y sanciones. A pesar de los avances en la reducción de la pobreza, según cifras del INEGI, la Coparmex advierte que es fundamental fomentar el crecimiento económico para generar empleos y mejorar las condiciones de vida. El aumento del salario mínimo, sostenido por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ha sido clave para disminuir la pobreza, aunque se reconoce la necesidad de vincular futuros incrementos a la productividad y el crecimiento económico para evitar el aumento de la informalidad laboral.

## Coparmex: reducción de la pobreza, "logro que debe celebrarse"

(2025-08-22, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio), )

La reducción de la pobreza observada en México entre 2016 y 2024 demuestra que avanzar más sí es posible cuando se generan condiciones adecuadas, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Después de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía dio a conocer en días recientes que 13.4 millones de personas en el país dejaron la condición de precariedad, el organismo empresarial reconoció que se trata de un "logro que debe celebrarse".

## Publican convocatoria para definir sede del Tianguis Turístico México 2027

(2025-08-22, Redacción, México Informa (Sitio), )

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, publicó, a través del Diario Oficial de la Federación (DOF), la convocatoria dirigida a las entidades federativas para participar en el proceso de selección de la sede del Tianguis Turístico México 2027. La selección estará a cargo de un Comité de Selección presidido por la titular de Sectur, e integrada por la

# Síntesis Informativa

subsecretaria de Turismo y representantes del Fondo Nacional de Fomento Turístico; de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo; del Consejo Nacional Empresarial Turístico; de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles; de la Cámara Nacional de Aerotransportes; de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo; de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados; de la Asociación Mexicana de Agentes de Viajes, y de la Asociación Nacional de Cadenas de Hoteles.

### Planean 20 mil depas de interés social

(2025-08-22, Manuel Cosme, El Sol de México, . 16)

Desarrolladores inmobiliarios de la CdMx tienen preautorizada la construcción de 20 mil 400 departamentos de interés social, que se ubicarían en 248 proyectos, anunció Leopoldo Hirschhorn Cymerman, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) en el Valle de México. Precisó que la edificación de esos departamentos, con un valor cercano a 1.9 millones de pesos, iniciaría a finales de este año y seguiría en 2026. El Infonavit y Fovissste se encargarían de comercializarlos.

#### El sector vivienda se suma al C5

(2025-08-22, Aurelio Sánchez, La Prensa, . 3)

La seguridad de la CdMx dará un paso adelante con la firma de un convenio entre el C5 y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), delegación Valle de México, que permitirá integrar cámaras exteriores de nuevos desarrollos habitacionales al sistema público de videovigilancia. Durante la sesión plenaria de la Canadevi VM, el coordinador general del C5, Salvador Guerrero Chiprés, y el presidente de la cámara, Leopoldo Hirschhorn Cymerman, oficializaron el acuerdo que, según señalaron, "marca un precedente al sumar al sector privado a la estrategia de seguridad más robusta de América Latina".

#### **El Contador**

(2025-08-22, El Contador, Excélsior, . 3)

El sector empresarial, encabezado por Francisco Cervantes, junto con la Secretaría de Economía, que lleva Marcelo Ebrard, lanzan la campaña Lo Hecho en México está Mejor Hecho, un esfuerzo conjunto entre el Consejo Coordinador Empresarial y el gobierno federal. Será hoy, 22 de agosto, cuando se presente parte de la iniciativa que busca impulsar el consumo de los productos nacionales, aumentar el contenido interno en los productos y conectar a las empresas mexicanas con las cadenas globales de valor. En el evento estarán empresas como Grupomar, que dirige Fernanda Suárez, una de las atuneras más importantes del país creadora del famoso atún Tuny, entre otras.

## Coparmex: reducción de la pobreza, "logro que debe celebrarse"

(2025-08-22, Redacción, México-times CDMX (sitio), )

La reducción de la pobreza observada en México entre 2016 y 2024 demuestra que avanzar más sí es posible cuando se generan condiciones adecuadas, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Después de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía dio a conocer en días recientes que 13.4 millones de personas en el país dejaron la condición de precariedad, el organismo empresarial reconoció que se trata de un "logro que debe celebrarse".

Van Coparmex y Recaudación por trámites más baratos

# Síntesis Informativa

(2025-08-22, El Diario, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), )

La Coparmex de Ciudad Juárez firmó un convenio de colaboración con Recaudación de Rentas, con el objetivo de ofrecer estímulos y descuentos en diversos trámites, así como facilitar la atención de los contribuyentes en el cumplimiento de sus obligaciones fiscales. Mario Cepeda, presidente local de Coparmex, y Raúl García Ruiz, recaudador en esta frontera, destacaron la importancia de consolidar la cooperación entre el sector privado y las autoridades de Gobierno del Estado para el beneficio e impulso de la economía.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### Veranda // Hoy es más difícil abrir hoteles en México: Riu

(2025-08-22, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)

México ha sido clave para la cadena Riu, pero cada vez es más difícil construir nuevos hoteles debido a la inseguridad y a la complejidad para obtener los permisos, reconoció Roberto Riu. El director ejecutivo de Comercial y del Departamento de Obras de Hoteles Riu concedió a este espacio su primera entrevista como ejecutivo de la cadena. En México, ninguna otra compañía española tiene 24 establecimientos, uno de los cuales está próximo a inaugurarse: el Riu Ventura, de Cancún.

## La Quinta Transformación // El esquema financiero de COX para comprar a Iberdrola

(2025-08-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

La adquisición de las 15 plantas de Iberdrola por parte de COX Energy, pactadas en un monto de cuatro mil 200 millones de dólares, se financiará mediante una mezcla de deuda de 75 por ciento y equity de 25 por ciento. La parte de la deuda, la empresa española especializada en energías renovables y agua, la apalancará inicialmente con un crédito puente, que luego se refinanciará en el mercado de capitales.

#### Desde el Piso de Remates // Chico Pardo y Guichard Michel, por Banamex

(2025-08-22, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

Interesante lo que está sucediendo con la venta de Banamex. Por un lado Citi mantiene abierta la venta del control del hoy 50 banco de México, con una oferta pública en el mercado de valores, pero no hay uno, sino dos postores que han alzado la mano para adquirir el control.

#### Ricos y Poderosos // IED: más inversiones nuevas, el reto

(2025-08-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)

El gobierno mexicano anunció que la captación de Inversión Extranjera Directa (IED) alcanzó un nuevo récord de 34,265 millones de dólares en el segundo trimestre de este año 2025, creciendo 10.2% respecto del mismo periodo del año pasado. Sin embargo, el 84.4% del total corresponde a la reinversión de utilidades, por parte de las empresas que ya operan en México, mientras que las nuevas inversiones apenas crecieron 9.2 por ciento.

## La Gran Depresión // Trump, Powell y la etiqueta del precio

(2025-08-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Trump, Powell y la etiqueta del precio al presidente de la Reserva Federal (Fed), Jerome Powell, por no bajar las tasas de interés como él quisiera, encuentra eco en su feligresía que está de acuerdo en querer pagar menos por sus créditos. Resulta relativamente sencillo desde una

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

# Síntesis Informativa

postura populista irresponsable señalar a lo que por acá llaman a un tecnócrata que, además, se atrevió a gastar en la remodelación de las instalaciones del propio banco central.

## En Privado //El jefe de la DEA y su paso por México

(2025-08-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Muy pocos saben que Terrence "Terry" C. Cole, el actual administrador de la DEA, fue director regional (acting regional director) de esa agencia para México, Canadá y Centroamérica desde la embajada de Paseo de la Reforma hasta su retiro en 2020, y que en 2025 lo volvió a activar el presidente Donald Trump, quien lo designó administrador general de la agencia. Coincidió con los dos primeros años del gobierno de López Obrador y él, que había participado en la localización y destrucción de una veintena de laboratorios de fentanilo, que el presidente negó siempre que existieran en México, tuvo fuertes desencuentros con él, que desde Palacio Nacional hizo públicos al declararle la guerra a la organización, en particular a Cole, a quien descalificó, desconoció y hasta canceló en 2019 el hangar que tenían en el AICM desde los noventa, donde también operaban la CIA y el FBI.

### Duda Razonable //Gobernar y la traición

(2025-08-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Hace seis años, al principio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cité en esta columna un libro: Elogio de la traición. Sobre el arte de gobernar por medio de la negación, de Denis Jeambare Yves Roucaute. Viendo estos primeros meses del nuevo gobierno, he vuelto a leerlo y creo que vale la pena, por razones diferentes a las de hace seis años, volver a citar algunos párrafos.

## En Petit Comité // Óscar Mario Beteta

(2025-08-22, Óscar Mario Beteta, El Financiero, , 33)

El próximo 25 de agosto, Ismael "El Mayo" Zambada se declarará culpable, en una corte en Brooklyn, de los cargos que Estados Unidos le imputa. No deja de ser paradójico que muchos de los principales líderes criminales de México no hayan enfrentado un juicio en el país, sino en un tribunal federal de Brooklyn, Nueva York. ¿Por qué el epicentro de la justicia contra el narcotráfico parece estar tan lejos de Sinaloa, Tamaulipas o Michoacán?

#### **Estrictamente Personal // No me ayude mister**

(2025-08-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El martes de la semana pasada, cuando iba al banco en Frisco, un próspero suburbio de Dallas, Carlos Treviño, director de Pemex en el último año de gobierno de Enrique Peña Nieto, fue detenido por agentes migratorios. La detención tomó por sorpresa al gobierno mexicano. Si bien ni Palacio Nacional ni la Fiscalía esperaban a Treviño, para Sheinbaum no fue algo del todo inesperado.

#### Jaque Mate // Fraude electoral

(2025-08-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La elección judicial de 2025 constituye un fraude electoral de carácter estructural y deliberado. El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón presentó este 20 de agosto los argumentos para la anulación: "La votación mostró un patrón atípico: pese a que existían 7,400 millones de combinaciones posibles, el 45 por ciento de los votos válidos fue hacia una sola combinación, la



cual contenía las nueve candidaturas ganadoras de la Suprema Corte. La probabilidad matemática de que esta coincidencia ocurriera por iniciativa ciudadana individual y sin coordinación alguna es, prácticamente, cero. Se demuestra que el fenómeno formó parte de una operación coordinada, premeditada e intencional y que no fue resultado de acciones ciudadanas individuales ni espontáneas".

### Historias de NegoCEOs // La liturgia del 1 de septiembre en la SCJN

(2025-08-22, Mario Maldonado, El Universal, . 8)

El 1 de septiembre se instalará la nueva integración de la SCJN y se consumará la reforma judicial más ambiciosa (¿y peligrosa?) en décadas. La arquitectura busca reducir la autonomía que durante años se ejerció desde la presidencia de la SCJN para manejar recursos, nóminas y proyectos de infraestructura, trasladando esas funciones a un esquema colegiado con mayoría alineada al nuevo poder político.

### Análisis Superior // Se hizo la luz

(2025-08-22, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Durante todo el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, empresarios y expertos en el sector energético decían que el problema en el suministro de energía eléctrica era la transmisión, una actividad reservada a la CFE. Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que, en la empresa pública que dirige Emilia Calleja, tendrán un especial impulso en la transmisión de energía con una inversión de 163,540 millones de pesos, tan sólo en este sector, para construir 275 líneas de transmisión.

#### Cuenta Corriente // ¿Quién monitorea a CAPA en Quintana Roo?

(2025-08-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El conflicto jurídico generado por integrantes del equipo de la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, sobre la concesión del operador Aguakan es de llamar la atención. Respecto a los precios ¿sabrán los habitantes y entidades del estado que las tarifas que se cobran a los usuarios de servicios relacionados con el agua son determinados por la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado (CAPA)?

# Activo Empresarial // Más IED entre reinversión y revisiones; en CFE se animaron; Clemente Jacques y McCormick

(2025-08-22, José Yuste, Excélsior, . 2)

La Inversión Extranjera Directa en México alcanzó 34,265 millones de dólares en el segundo trimestre de 2025, con un 84.4% proveniente de la reinversión de utilidades. La Comisión Federal de Electricidad anunció una inversión de 8,177 millones de dólares para la construcción de 6,000 kilómetros de nuevas líneas de transmisión. Mientras tanto, Herdez ha decidido desinvertir en McCormick, mientras que Sabormex ha crecido con la marca Clemente Jacques.

## Coordenadas // El récord de la inversión extranjera y sus razones

(2025-08-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La inversión extranjera directa en México alcanzó un récord histórico de 34 mil 265 millones de dólares en el segundo trimestre de este año, un aumento del 10.2% en comparación con el año anterior. Este monto es un 107% superior al promedio observado entre 2016 y 2019, antes del

# Síntesis Informativa

"efecto nearshoring". Sin embargo, la inversión proveniente de China no aparece claramente en las estadísticas, aunque se sugiere que su presencia es más amplia de lo que parece.

#### TREN MAYA

### Los incidentes del Tren Maya en casi dos años

(2025-08-21, Redacción, Reforma.com (sitio), )

Desde el 15 de diciembre de 2023, en su primera inauguración por el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Tren Maya ha registrado varios percances. REFORMA publicó que mientras el ferrocarril registró ventas por 276 millones de pesos en 2024, el costo de la póliza anual contra accidentes, sabotaje o terrorismo que entró en vigor en diciembre pasado fue de 922.9 millones de pesos, un 234 por ciento superior a sus ingresos.

#### Agroasemex tiene póliza del Tren Maya y otras zonas arqueológicas

(2025-08-21, Sebastián Díaz Mora, El Economista (sitio), )

Agroasemex es una aseguradora del gobierno federal especializada en el sector agrario, pero que actualmente también es la aseguradora de obras gubernamentales como el Tren Maya y de instituciones como la Fiscalía General de la República (FGR). Es una institución nacional de seguros con una participación de su capital mayoritaria del gobierno federal, enfocada en el aseguramiento del medio rural y la administración de riesgos del gobierno federal.

## National Geographic exhibe a nivel mundial "Ecocidio" en México por Tren Maya

(2025-08-22, RAÍZ campechana, Marca México (Sitio), )

Sigue la polémica por el Tren Maya y todo lo que ha significado su construcción y consolidación como un medio para conectar varios estados de México, ya que no termina por convencer a un amplio sector de la población. Ahora, ha sido la revista National Geographic la que se ha encargado de exhibir a nivel mundial el llamado y presunto ecocidio protagonizado por el Tren Maya en el sur de nuestro país, desde que se dieron sus primeras obras y hasta la actualidad que se mantiene hacia completarla.

## Accidente en Tren Maya fue por cambio intempestivo de vía; FGR investiga

(2025-08-21, Redacción, Trafico ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )

Después del percance suscitado ayer en Izamal, Yucatán, el director del Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, presentó un informe detallado de lo ocurrido en este incidente donde dos convoys se vieron involucrados. De acuerdo al director del sistema ferroviario, los trenes involucrados fueron los 304 y 307 quienes al momento de la colisión transportaban a un total de 261 pasajeros, mismos que salieron ilesos tras el accidente.

## Tren Maya: un vagón se sale de la vía en Izamal

(2025-08-21, Redacción, La Nación MX (Sitio), )

Un convoy del Tren Maya que cubría la ruta Cancún-Mérida sufrió el martes un incidente a baja velocidad al entrar a la estación Izamal (Yucatán): un coche se salió parcialmente de la vía y terminó recargado sobre otro, sin que se reportaran personas lesionadas. La propia línea y autoridades federales confirmaron que el percance ocurrió cuando el tren estaba maniobrando para entrar a andén, lo que explica que no hubiera heridos. Pasajeros fueron trasladados en autobuses para completar su viaje.



#### Líder MX (Sitio), Libertador MX (Sitio),

## Incidente en el Tren Maya en Izamal afecta a 261 pasajeros por percance de vía

(2025-08-21, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )

Un vagón del Tren Maya sufrió un percance de vía al intentar cambiar de riel en la estación de Izamal, afectando a 261 pasajeros. Aunque no se reportaron heridos, el incidente pone en evidencia problemas en el diseño y la operación de la infraestructura. El director general del Tren Maya, Óscar Águila, señaló que la maniobra manual de cambio de vía se vio comprometida mientras otro convoy pasaba, provocando que uno de los carros se saliera de las guías.

### Ha costado \$361 mil cada pasajero del Tren Maya

(2025-08-22, Antonio López, El Universal, . 4)

La baja concurrencia de personas en el Tren Maya sigue generando pérdidas a la megaobra creada durante la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con cifras oficiales, desde su inauguración, el 8 de diciembre de 2023, y hasta el 11 de agosto de 2025, el medio de transporte había trasladado a un millón 504 mil 319 pasajeros, equivalente a 2 mil 474 personas cada día. Pese a ello, la meta fijada establece que el Tren Maya debería trasladar alrededor de 8 mil 200 personas por día. Si tomamos en cuenta que el costo total de la obra alcanzó 544 mil millones de pesos, el Tren Maya ha costado 361 mil pesos por cada pasajero que trasladó hasta el 11 de agosto del año en curso.

## <u>Inmuebles de lujo violan normas ambientales en el sureste</u>

(2025-08-22, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 18)

El Tren Maya generó un aumento de la especulación inmobiliaria, con desarrollos de lujo que sistemáticamente omiten la ejecución de las Manifestaciones de Impacto Ambiental (MIA), que se edifican con permisos municipales o estatales, violando disposiciones legales. La organización no gubernamental Defendiendo el Derecho a un Medio Ambiente Sano (DMAS) documentó una decena de desarrollos inmobiliarios de lujo, que han afectado manglares, flora y fauna.

## Agroasemex tiene póliza del Tren Maya y otras zonas arqueológicas

(2025-08-22, Sebastián Díaz, El Economista, . 15)

Agroasemex es una aseguradora del gobierno federal especializada en el sector agrario, pero que actualmente también es la aseguradora de obras gubernamentales como el Tren Maya y de instituciones como la Fiscalías General de la República (FGR). Es una institución nacional de seguros con una participación de su capital mayoritaria del gobierno federal, enfocada en el aseguramiento del medio rural y la administración de riesgos del gobierno federal.

#### Días Presidenciales

(2025-08-22, Armando Reyes Vigueras, El Independiente, . 9)

Lo sucedido con el Tren Maya regresó a la conversación pública el uso de eufemismos para tratar de hacer un control de daños cuando algo sale mal y en la mañanera del pasado miércoles 20 de agosto, con la presidenta Claudia Sheinbaum presente, se dio otro ejemplo de esto. Como parte de este control de daños, se comparó lo sucedido en el sureste mexicano con lo que sucede en otras partes del mundo, como Europa, en donde se presentan más de 1,600 casos de descarrilamiento al año, como si eso ayudara a resolver el problema que se vive con una obra prácticamente nueva.





#### **AIFA**

# Sheinbaum prevé apertura del Tren México-AIFA para diciembre; el aeropuerto "va creciendo muy bien", celebra

(2025-08-21, Redacción, El Universal (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confió que el tren que conectará a la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) pueda ser inaugurado en el próximo mes de diciembre. En conferencia de prensa matutina, la jefa del Ejecutivo federal detalló que se dieron retrasos en la construcción para ampliar el Tren Suburbano de Lechería al AIFA debido a que algunas comunidades de la región se opusieron al proyecto.

Canal 121 Telefórmula, AMX Edo de Mex, Excélsior (Sitio), El Heraldo de México (sitio), 90.5 Imagen, 96.9 W Radio, El Heraldo de México,

## ¿Será? / Coperacha para San Lázaro

(2025-08-22, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

¡Ahora sí!, ya está construyéndose en todos los kilómetros el Tren que conectará a la ciudad con el AIFA, y que se prevé sea inaugurado en diciembre próximo. Nos cuentan que se resolvieron los problemas sociales que impedían terminar su construcción, por lo que el próximo año los turistas que lleguen al Mundial de futbol podrán tener nuevas vías que comuniquen con este aeropuerto internacional. ¿Será?

# El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles anuncia vuelos directos a Nueva York y Austin, Texas.

(2025-08-21, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )

En un reciente anuncio, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha confirmado el inicio de vuelos directos desde México hacia Nueva York y Austin, Texas. Este desarrollo se produce en un contexto donde, según el conductor estelar de Televisa, la construcción del aeropuerto en Texcoco ha sido reconocida como inviable. El AIFA, administrado por el General Pastor, continúa expandiéndose, con la construcción del tren que conectará el aeropuerto con Pachuca, en el Estado de Hidalgo. Se espera que este tren, que desviará hacia Pachuca sin pasar por el AIFA, esté operativo en diciembre. Con miras al Mundial de 2026, se anticipa que tanto el AIFA como el Aeropuerto Benito Juárez serán los principales puntos de acceso a la Ciudad de México.

# La titular del Ejecutivo anticipó la inauguración del tren que conectará la Ciudad de México con el AIFA para diciembre.

(2025-08-21, Claudia Martínez, Canal 14, )

La titular del Ejecutivo ha anunciado la próxima inauguración del tren que conectará la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para diciembre. Este proyecto avanza tras resolver las objeciones de algunas comunidades locales que se oponían a la obra. La construcción del tren México AIFA, que incluye la ruta Ciudad de México AIFA y Lechería AIFA, ya está en marcha. El tren contará con una desviación para conectar directamente con Pachuca, facilitando el trayecto Ciudad de México-Pachuca. Se espera que el tren esté operativo en diciembre, contribuyendo al crecimiento del AIFA.



#### Redes de Poder

(2025-08-22, Redes de Poder CDMX, Reporte Índigo, . 3)

Buenas noticias para los usuarios del AIFA. Con el programa AIFA PASS, quienes viajen hacia o desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles podrán cruzar gratuitamente las casetas de peaje, como cuando recién se inauguró la terminal. Gracias a la coordinación entre autopistas, aerolíneas y el aeropuerto, el traslado se vuelve más accesible. Los usuarios, además de sus gestos personales, tendrán que ingresar número de vuelo y aerolínea para generar un código QR y quedar exentos del pago.

### Hasta 34% más caros, boletos de Mexicana

(2025-08-22, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)

La promesa de ofrecer boletos de avión hasta 20 por ciento más baratos que el resto de la competencia no ha sido cumplida por Mexicana, al menos no en su totalidad para una de sus rutas más solicitadas, la que conecta al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Tulum. De acuerdo con una revisión realizada por EL FINANCIERO, el costo de un boleto redondo, en duración de una semana, con tarifa base, cuesta 34 por ciento más cara en Mexicana que con Viva Aerobus, la empresa que tiene el precio más bajo para esa ruta.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

## ¿Qué presidente endeudó más a Pemex? Monto millonario de la deuda de la petrolera

(2025-08-22, Redacción, El CEO MX (sitio), )

Petróleos Mexicanos (Pemex ) se mantiene en un ambiente de incertidumbre debido a los 98,786 millones de dólares (mdd) de deuda que registró al final del segundo trimestre de 2025. Esto significó un aumento de más de 1,000 millones respecto al cierre del año pasado, cuando se registró en 97,600 mdd.

#### SICT

## Golpean a taxista de aplicación por esperar pasaje afuera del AICM | Video

(2025-08-21, Carlos Jiménez, Milenio (sitio), )

Un grupo de presuntos taxistas, transportista y comerciantes ambulantes fueron captados mientras golpeaban a un conductor por aplicación, quien esperaba que subiera un pasajero en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), localizado sobre la avenida Capitán Carlos León, en la alcaldía Venustiano Carranza. El 12 de septiembre del 2024 la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) impulsó un decreto que permitiría el ingreso legal de los taxis de plataforma, como Uber y Didi, a cualquiera de los aeropuertos del país.

## United Airlines aseguró que les devolverán los slots del AICM

(2025-08-21, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),

United Airlines dio a conocer este jueves que funcionarios mexicanos les informaron, al igual que Delta Air Lines, American Airlines y a la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), que los slots (horarios de despegue y aterrizaje) que les fueron retirados en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) durante el 2022, por motivo de reducción de operaciones a causa de condiciones de saturación, serán restituidos. Al respecto, ni la principal



terminal aérea del país (que desde diciembre del 2023 ya no hace públicos los resúmenes ejecutivos de sus comités de operaciones y horarios, que es donde queda constancia oficial de las medidas acordadas entre los actores involucrados) ni la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lo habían hecho público, a pesar de que es del conocimiento de la industria en México y del complicado momento comercial que se vive entre los dos países.

# ¿Placas para los scooters y bicis eléctricas? El importante cambio de movilidad en CDMX

(2025-08-21, Massiel Ágreda, Noticias MVS (Sitio), )

El Congreso de la Ciudad de México ha aprobado reformas importantes a la Ley de Movilidad para regular la llamada "micromovilidad". Esto incluye scooters, bicicletas eléctricas y bicimotos, que pasan a formar parte de una nueva categoría denominada Transporte Motorizado Eléctrico Personal (VEMEPE), los cuales, serán acreedores a portar placas, y que sus dueños tengan licencia; esto es todo lo que debes saber al respecto. Las autoridades locales trabajan junto con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para definir homoclaves y formatos de placas que se adaptarán a esta nueva modalidad de movilidad eléctrica. Telediario (Sitio),

## AICM emite alerta por condiciones climáticas adversas

(2025-08-21, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio), )

El Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) emitió este jueves una alerta a los usuarios ante las intensas lluvias que afectan la capital del país, advirtiendo sobre posibles retrasos y cancelaciones en vuelos nacionales e internacionales. En respuesta a la situación, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) convocó a una reunión interinstitucional con representantes del AICM, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de la Ciudad de México, con el objetivo de coordinar acciones que garanticen la operación segura y continua del aeropuerto.

# <u>Mantiene SICT</u> <u>vigente segunda verificación de emisión de contaminantes para el</u> autotransporte

(2025-08-21, Redacción, Info-Transportes (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México, recuerda a los permisionarios del autotransporte federal en todas sus modalidades, que deberán presentar la segunda verificación obligatoria de emisión de contaminantes y por opacidad del humo y concentración de gases. El periodo de verificación inició el pasado 1 de julio y concluirá el próximo 31 de diciembre, de acuerdo con un Aviso de modificación de la Dirección General de Autotransporte Federal de la SICT, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) del 25 de junio de 2025.

## El AlCM devolverá slots, asegura United Airlines

(2025-08-22, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 30)

United Airlines dio a conocer este jueves que funcionarios mexicanos les informaron, al igual que a Delta Air Lines, American Airlines y a la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), que los slots (horarios de despegue y aterrizaje) que les fueron retirados en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) durante el 2022, por motivo de reducción de

# Síntesis Informativa

operaciones a causa de condiciones de saturación, serán restituidos. Al respecto, ni la principal terminal aérea del país (que desde diciembre del 2023 ya no hace públicos los resúmenes ejecutivos de sus comités de operaciones y horarios, que es donde queda constancia oficial de las medidas acordadas entre los actores involucrados) ni la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lo habían hecho público, a pesar de que es del conocimiento de la industria en México y del complicado momento comercial que se vive entre los dos países.

#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

### Resumen Informativo, Enfoque Noticias Primera emisión

(2025-08-22, Mario González, 100.1 Stereo Cien, )

El 1 de septiembre será un día significativo en México con el regreso a clases, el informe de labores de Claudia Sheinbaum, y el inicio del nuevo periodo ordinario de sesiones del Congreso, que incluye la discusión del presupuesto y la reforma electoral.

#### REFORMA ENERGÉTICA

## Sener anuncia inversión por 8 mil 177 mdd en nuevas líneas de transmisión eléctrica

(2025-08-21, Laura Quintero, La Silla Rota (sitio), )

En la presente administración se invertirán 8 mil 177 millones de dólares para modernizar el sistema nacional de transmisión eléctrica, así lo informó la secretaria de Energía, Luz Elena González. Durante su participación en la conferencia mañanera la funcionaria explicó que esta inversión se destinará a la construcción de 277 nuevas líneas estratégicas, que implican más de 6 mil kilómetros, se construirán 524 subestaciones eléctricas con alta tecnología para disminuir las pérdidas y mejorar el abastecimiento eléctrico en todo el país.

# <u>Litio en salmueras: México investiga nueva forma de extracción con Pemex y LitioMX</u> (2025-08-21, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el gobierno federal, a través de LitioMX, investiga nuevas alternativas para aprovechar el litio en México. Esto incluye la posibilidad de extracción a partir de salmueras en pozos petroleros, en coordinación con la Secretaría de Energía (Sener) y Petróleos Mexicanos (Pemex). Estos trabajos forman parte de un plan más amplio en materia de transición energética y desarrollo tecnológico, que también contempla proyectos vinculados a semiconductores, aeronaves no tripuladas y boyas de medición oceánica.

## Sheinbaum impulsa tecnología nacional para extraer litio de pozos petroleros

(2025-08-21, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), )

La exploración de litio en México ha tomado una nueva dirección estratégica. El gobierno federal, a través de la empresa estatal Litio para México (LitioMX), en coordinación con Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Secretaría de Energía (Sener), ha iniciado investigaciones para determinar la viabilidad de extraer litio presente en las salmueras de pozos petroleros. Durante una conferencia reciente, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que estas investigaciones forman parte de un esfuerzo por consolidar la soberanía energética del país y potenciar la transición energética con tecnología desarrollada en México.



## "Pemex es rentable", afirma Sheinbaum; culpa a gobiernos neoliberales de la deuda

(2025-08-21, Redacción, Guillermo Ortega (Sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó el gran potencial energético de Petróleos Mexicanos (Pemex) y su capacidad para atraer inversión extranjera, aseguró que es rentable, pero señaló que la compañía enfrenta dificultades para generar ganancias positivas debido a la deuda heredada de los gobiernos neoliberales. Además, Sheinbaum criticó la entrega de bloques de territorio a empresas extranjeras como parte de la reforma energética impulsada por Peña Nieto.

## <u>Claudia Sheinbaum señala que la reforma energética de Salinas de Gortari violó la</u> Constitución.

(2025-08-21, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, destacó la necesidad de reformar la legislación eléctrica en México, recordando las modificaciones constitucionales realizadas en administraciones anteriores que permitieron la venta de electricidad entre privados, una práctica actualmente prohibida. Sheinbaum señaló que estas reformas, iniciadas por Carlos Salinas de Gortari, incluyeron la modificación de la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica, permitiendo el autoabasto a través de sociedades de autoabastecimiento.

# La CFE invertirá 817.7 millones de dólares para modernizar la red eléctrica nacional. (2025-08-22, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, )

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha anunciado un ambicioso proyecto para garantizar el acceso universal al servicio eléctrico en México, con una inversión histórica de 817.7 millones de dólares en los próximos cinco años. Este plan incluye la construcción de 275 nuevas líneas estratégicas, abarcando 6,735 kilómetros de nuevas líneas y 524 nuevas subestaciones eléctricas, con el objetivo de que ningún mexicano quede sin acceso a la electricidad.